

Meschede, im November 2016

Liebe Paten, liebe Förderer, liebe Freunde unserer Kindergärten!

Während hier bei uns der Winter mit Kälte, Nebel und Schnee seinen Einzug hält, erholt sich Gambia gerade von der Regenzeit mit heißen Tagen und Nächten und hoher Luftfeuchtigkeit.

Da ich nun bald der Kälte für 6 Wochen entfliehen werde, ein Besuch bei meinem Sohn in Brasilien ist seit langem geplant, kommt mein Rundbrief etwas früher und diesmal nicht aus Gambia.

Natürlich habe ich mit meinen Mitarbeitern in Gambia durch das Internet laufend Kontakt. Bevor ich über die Neuigkeiten in Gambia mehr berichten möchte ich kurz von unserem 20. Jubiläumfest schreiben und allen danken, die mit uns das Fest gefeiert haben. Obwohl das Wetter nicht gerade mitspielte waren viele Besucher, auch von weiter her, gekommen und wir hatten einige fröhliche Stunden zusammen.

Hierzu möchte ich unseren neuen „immerwährenden Kalender“ mit tollen Fotos und vielen aufschlussreichen Beschreibungen vorstellen und gleichzeitig das Buch „Es ist nie zu spät seine Träume zu leben“ mit Texten für jeden Tag des Jahres und von mir zusammengestellt. Beides kann für 10 Euro gekauft werden und wird gern von mir per Post zuzüglich der Postgebühr verschickt. Einen kleinen Eindruck vom Kalender finden Sie auf unserer Homepage www.kindergarten-meschede-in-gambia.de

Bei unserer Generalversammlung im Oktober 2016 wurde ein neuer Kassenwart gewählt, Herr Michael Pietsch aus Köln. Wir danken Herrn Pietsch, dass er sich für diese zeitintensive Arbeit bereit erklärt hat. Wir danken ebenfalls Herrn Robert Kleine für seine langjährige Arbeit als Kassenwart; aus gesundheitlichen Gründen ist Herr Kleine zurückgetreten.

Und nun einige Neuigkeiten von den 3 Kindergärten:

Dimbaya, unser 1. Kindergarten

Hier fand das große gambische Fest zum 20jährigen Bestehen statt, im letzten Rundbrief habe ich bereits darüber berichtet.

Es ist der einzige unserer Kindergärten der noch nicht an ein öffentliches Wassernetz und einer Stromversorgung angeschlossen ist. Deshalb sind wir gerade dabei über Solarstrom das Leben im Kindergarten einfacher zu machen.

In den vergangenen Jahren hatten sie immer den besten Schulgarten, in diesem Jahr hat eine Käferplage alles verdorben.

Tubakuta, unser 2. Kindergarten

Er wurde direkt nach der Fertigstellung von Dimbaya in Angriff genommen, denn auch hier gab es viele Kinder, die unsere Unterstützung brauchten. Es ist schön zu sehen wie sehr die Kinder das spielerische Lernen aufnehmen, Memories und Puzzles gehören heute zum Unterricht. Außerdem wird viel gesungen, getrommelt und getanzt.



Kindergarten Meschede in Gambia e.V.

In Deutschland
Uschi Heim (1.Vorsitzende)
Peter-Wiese-Straße 5
59872 Meschede
Telefon: +49 (0)291/125 99 81

Katrin Heim (2.Vorsitzende)
Annostraße 90
50678 Köln
Telefon: +49 (0)221/32 5490

In Gambia
Kindergarten Meschede
in Gambia e.V.
Brikama, Western Division
PO Box 5135, The Gambia
Mobil +220/ 9 92 31 09

info@kindergarten-meschede-in-Gambia.de
www.kindergarten-meschede-in-Gambia.de

Bank für Kirche und Caritas
Konto-Nr. 14 420 700 · BLZ 47 260 307
IBAN DE18 47 260 307 00 14420 700
BIC: GENODEM1BKC

Sparkasse Meschede
Konto-Nr. 14712 • BLZ 46 451 012
IBAN: DE 69 46 451 012 000 00 14712
BIC: WELADED1MES

Partner für Afrika

Hier konnten wir in diesem Jahr mit der Erwachsenenbildung beginnen. Eine Lehrerin aus dem Dorf unterrichtet am Nachmittag in unseren Räumen erwachsene Frauen und Männer in Englisch.

Für das neue Jahr gibt es Pläne für ein neues Haus mit 3 Räumen zur Lagerung von Spiel- und Lernmittel, ein Lager für Garten- und sonstige Geräte und einen Raum für Kleingruppenarbeit. Auch sollen alle Gebäude einen neuen Anstrich bekommen.

Sanyang, unser 3. Kindergarten

Wie in den beiden ersten Projekten hat sich in den vergangenen 15 Jahren viel verändert und verbessert. Der ganze Stolz des Schulleiters ist die neue Küche, die auch wirklich sehenswert ist. Dort wird das tägliche Mittagessen gekocht wobei vor allem Wert auf viel Gemüse gelegt wird, das zum Teil aus dem Schulgarten kommt.

Auch hier stehen unsere Räume am Nachmittag der Erwachsenenbildung offen, die Angehörigen unserer Kinder können hier vor allem Englisch lernen.

Alle 3 Kindergärten waren beim Fest des Unabhängigkeitstags mit vielen anderen Kindergärten aus der Umgebung dabei, jedes Mal ein besonderer Tag für Erzieher und Kinder.

Viel Freude machen unseren Kindern auch die Spielgeräte in der Pause, das Üben der Taekwondo Kunst und das Fußballspiel.

In allen Kindergärten werden die Kinder regelmäßig vom Zahnarzt untersucht und behandelt, dies verdanken wir dem Kiga Wattenscheid der eine Praxis eingerichtet hat. Ungelernte Lehrkräfte werden von uns zum College geschickt und können in 3 Jahren während der Ferien zu Erziehern ausgebildet.

Am Ende des Schuljahres senden die 3 Schulleiter einen Bericht mit den Erneuerungen und Fortschritten im Laufe des Jahres und mit Bitten und Wünschen für die Zukunft.

Auch unsere Arbeit mit den Schülern und Studenten geht natürlich weiter. Da seit einem Jahr kein Schulgeld in den weiterführenden Schulen gezahlt werden muss, können wir uns nun intensiver um Studenten an der Universität kümmern und unterstützen 8 Studenten. Der Jahresbetrag des Studienplatzes kostet 800 -1 000 Euro.

So können wir dankbar auf ein besonders intensives Jahr mit dem Höhepunkt des 20jährigen Bestehens unseres Vereins zurückblicken. Da wir auch in Zukunft mit viel Freude und Dankbarkeit unsere Arbeit in Gambia weiterführen werden ist selbstverständlich.

Allen die uns unterstützen unser herzliches Dankeschön.

Eine geruhsame und besinnliche Adventzeit und ein schönes, frohes Weihnachtsfest und für das neue Jahr Gesundheit und Wohlergehen wünschen von Herzen

Uschi Heim